



**Nombre del alumno: Carlos Cesar  
Gonzalez Mijangos.**

**Nombre del profesor: Juan Carlos  
Damián Pérez**

**Licenciatura: Ciencias de la Educación**

**Materia: Redacción en Español**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Nombre del trabajo: Texto expositivo**

Ocosingo, Chiapas a 12 de Octubre del 2020.

## **Yajalón, Chiapas, la eterna tierra verde**

El municipio de Yajalón, Chiapas, se encuentra ubicado en la región Túlaja tzeltal chol, simultáneamente tiene una población de 43, 273 habitantes, Yajalón es un pueblo pintoresco, matizado de mitos y leyendas, de costumbres, de fiestas y de su alegre gente, este municipio es una fusión de las etnias tzeltal-chol, siendo así predominante su riqueza cultural.

La lengua que predomina en el municipio de Yajalón, es el castellano, aunque algunas comunidades indígenas cercanas hablan su lengua materna que puede ser su tzeltal o chol, lo siguiente es su vestimenta típico tradicional, lo cual es en los hombres, pantalón blanco amarrado el tobillo, camisa manga larga de manta blanca, sombrero de ala ancha de petate y huaraches, en las mujeres es faldas negras conocidas normalmente como nahuas, la blusa es de color blanca con bordes y muy coloridas, la gastronomía del municipio de Yajalón es muy variada, y suculenta en este se pueden encontrar diversos platillos de la región como lo es el petejul, entre muchos otros al igual que en diversas bebidas como lo son el pozol, atol agrio, atol de granillo, entero, entre muchos otros, las festividades principales de este bello municipio son la fiesta de Santiago Apóstol que se celebra el día 25 de julio, esta es la fiesta principal del municipio ya que se festeja el patrón del pueblo y se lleva a cabo la feria, la otra festividad es fiesta en honor a la virgen del rosario esta se lleva a cabo el 7 de octubre, y el día 5 de octubre se realiza un paseo disfrazados y el día 7 hacen el palo encebado, el torito y se cierra con la quema del castillo.

En definición se sabe que el municipio de Yajalón, Chiapas, es una de los pueblos más maravillosos que se conocen aun una gran riqueza cultural así como sus colores, sabores y tradiciones que le hacen único entre los demás.